

XIX. Sitzung des AStA der XXX. Amtsperiode

Zeit: Montag, 14. Juni 2021, 18:30 Uhr

Ort: Zoom

Anwesende Referent*innen:

Svea, Albena, Gesche, Indra, Johanna, Klara, Daniel, Sara, Tim, Tobi, Ira

Anwesende Berufene:

Masha

Entschuldigte Referent*innen:

keine

Unentschuldigte Referent*innen:

keine

Gäste:

Fforst, VCG, He(a)ring

1. Eröffnung

Die Eröffnung der **XIX. Sitzung** durch die AStA-Vorsitzende **Svea** erfolgt um **18:30 Uhr**.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der AStA ist mit **10** von **11** anwesenden Referent*innen **beschlussfähig**.

Nachtrag: Tim kam im Laufe der Sitzung dazu.

1.2 Bestimmung eines*r Protokollführer*in

Ira Helten schreibt das Protokoll.

1.3 Abstimmung des Protokolls der letzten Sitzung vom 26.05.2021

Das **Protokoll** der XVIII. Sitzung vom **26.05.2021** wird mit 10|0|0 angenommen mit **redaktioneller Änderung**.

1.4 Beschlusskontrolle

Es gab **zwei Umlaufbeschlüsse**: Rettung der Kulturszene angenommen mit 7|0|0, Rettung der Präsenzlehre angenommen mit 6|0|0

1.5 Annahme der Tagesordnung

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit 11|0|0 angenommen.

2. Fragestunde für Studierende

keine

3. Projektanträge

3.1 He(a)ring 2021

Das He(a)ring Festival findet jährlich statt in der zweiten Wintersemesterwoche. Dieses Jahr findet das Festival digital statt. Unter dem Motto "Better together" sind die Acts primär auf Musiker*innen ausgelegt, zudem soll es auch Theater und Film geben. Der Antrag auf 1200€ wurde vom AStA mit **11|0|0 angenommen** und wird zur StuPa-Sitzung weitergetragen.

3.2 Fforst

Das Fforst möchte erstmalig in Frankfurt (Oder) eine Fête de la Musique stattfinden lassen. Diese findet weltweit jährlich in der längsten Nacht des Jahres statt und wird 2021 von der Kulturmanufaktur Gerstenberg als auch dem Fforst am 21.06. veranstaltet von 18:30 bis 23 Uhr.

Tobias wies darauf hin, dass Einnahmen und Ausgaben sich gleichen müssen und es dafür Nachweise geben muss. Der Antrag wurde unter dem **Vorbehalt, dass der Finanzplan bis zum 21.06.2021 korrekt vorliegt**, mit **10|0|1 angenommen**.

3.3 VCG

Die VCG möchte ein Online Event aus Begleitprogramm und Schulungen veranstalten. Das soll außerdem zwei Präsenztreffen beinhalten. Es wird ein Paket für alle Teilnehmenden bereitgestellt. Teilnehmende können auch von außerhalb der Viadrina stammen. Der Antrag wurde mit **10|0|1 angenommen**.

4. Vorstellung des Fforst

keine Anwesenden

5. Bericht des StuPa-Präsidiums

keine Anwesenden

6. Bericht der AStA-Vorsitzenden

- der Haushalt wurde von der Präsidentin genehmigt

- **Treffen mit Sodi:** Anfrage auf Kooperation mit dem AStA für Hilfe für strahlenverseuchte Gebiete rund um Tschernobyl
- Svea hat am 31.05. eine Rundmail verschickt
- **Milestone Kooperation:** wird nicht stattfinden, weder finanziell noch marketingtechnisch
- **Monatsgespräch:** Treffen mit MWFK, Krisenmanagement an der Viadrina läuft gut, Sitzungen bedürfen keiner Testpflicht
- **Impfungen an der Viadrina:** alle sind zufrieden mit dem Ablauf als auch der Nachfrage
- Weiterhin keine Präsenzlehre, aber Raummietung wird Studierenden ermöglicht, dazu kommt ein Guide von Svea
- Fakultäten haben sich zu Onlinelehre im Sommersemester entschlossen, nur einzelne Lehrveranstaltungen in Präsenz
- Bibliothek ab sofort ohne Terminvergabe, dafür mit Testpflicht
- Universität hat ein eigenes Testangebot im AB
- Treffen mit Genee und Ulrike Polley:
 - gegen Unicum Kooperation
 - Online Shop über CMS einrichten
 - mehr Lagerräume
- 30 Jahre ostdeutsche Studentenwerke: Anfrage für 30s Video
- Studiwerk will an uns Stellenangebote weiterleiten
- Proejkt "Gute Nachbarschaft" vom Goethe Institut in Warschau: wollen Grenze mit dem Fahrrad abfahren und sind am 18.06. in Frankfurt (Oder)

7. Berichte aus den Referaten:

7.1 Referat Internationales

- Fotowettbewerb hat 13 Fotos erhalten, 4 Jury Mitglieder (Heide Fest, Präsidentin, Herz-Eichenrode, CP Fotograf)
- Übergabe der Urkunden am Donnerstag um 12 Uhr

7.2 Hochschulpolitik Außen

- Priorität liegt auf Präsenzlehre, dennoch hybride Lehre ermöglichen
- Impfungen erfolgen weiterhin nach Priorität
- Andere Universitäten in Brndenburg versuchen weiterhin zu Impfen
- Erweiterung der Regelstudienzeit für das WS 2021/22 muss vom Bundestag abgestimmt werden
- IG SemTix: Antrag auf Zahlen des VBB zu Einnahmen und Ausgaben
- Vertretung für Svea im Krisenstab
- Bus 983 FFO-FSL: Städte übernehmen selbst die Buslinie und fragen nach Finanzierung durch Studierendenschaft. Möglicherweise Einmalzahlung, aber aufgrund der schlechten Kommunikation und keinem Zwang zur Zahlung noch in Diskussion mit Justitiar

7.3 Referat Anti-Rassismus

- Unterstützung des Sommerfests beim Filmabend
- Gespräch mit Johanna bzgl. Beschwerde in der Lehre

7.4 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design

- Arbeit für das Sommerfest
- Urkunden für den Fotowettbewerb
- Veröffentlichung von weitergeleiteten Informationen
- Unterstützung der Wahlen

7.5 Referat Hochschulpolitik Innen

- Wahlen enden Mittwoch
- Plakate und Flyer für Wahlen im AB bei den Impfungen verteilt
- Planung HoPo Netzwerktreffen Anfang Juli im Stuck e.V. mit aktuellen Gremien und Initiativen

7.6 Referat Kultur

- Zufriedenheit mit dem Sommerfest, Präsenzveranstaltungen liefen besonders gut
- mit Klara in Göttingen

7.7. Referat Gleichstellung und Soziales

- mit Daniel in Göttingen, queeres Treffen der Hochschulreferate
- möchte mit Svea die Spaltung des Referates besprechen
- Semesterticketzuschuss fast zu Ende
- Aktionstage Honorarverträge in Arbeit
- Veröffentlichen von Ausschreibungen beim AStA
- Frauenpolitischer Rat Brandenburg soll gegründet werden
- Planung queerer Filmeabend im Stuck e.V.

7.8 Referat Sport

- Sommerfestaktionen waren sehr erfolgreich
- Anfrage des Yogalehrers für Viadrina Joga Kurs
- AStA Shop öffnet ab Mittwoch zu regulären Öffnungszeiten
- Sara will Sportgeräte für den verleihservice bestellen

7.9 Referat Verwaltung

- Initiativanträge an den StuPa weitergeleitet
- Stellenausschreibungen hochgeladen
- mit Zuständigen des Sicherheitschecks für das Büro wegen eines Termins im Austausch

- es wird ein neues Laminiergerät gekauft

7.10. Referat Finanzen

- Semesterticket überwiesen
- Für das Wintersemester die Abschlusszahlung überwiesen
- Abrechnung für das Unithea Festival abgeholt
- viele Anträge zur Semesterticketrückerstattung
- Überweisungen für Sommerfest und Aktionstage

8. Offener Brief Forderung Präsenzlehre

- Brief gut angenommen, vor allem S. 3 Punkt 4
- Bitte, dass sich alle den Brief durchlesen

9. Neubenennung Studentenwerk

- Austausch mit Sebastian Pape zur Ideenfindung
- Hinweis, dass Studierende auch Ideen einreichen können
- Svea gegen "Hochschulsozialwerk"
- Diskussion bei StuPa Sitzung

10. Sonstiges

- ab 30.06. wieder Sitzung in Präsenz
- Aufräumen im Büro
- Unicum Tüten loswerden und spenden
- Radler loswerden
- Svea fragt nach wegen Periodenprodukten
- Aufnahme Reels zu referaten

Die Sitzung ist um **20:29** geschlossen.

Nächste Sitzung: 30.06.2021, 18:30 Uhr.

Svea Kühl
Name, Vorsitz

Ira Helten
Name, Protokollant*in